Mesdames et Messieurs, chers Laurisiennes et Laurisiens, chers amis,

Merci de votre présence. C'est toujours avec grand plaisir que je vous accueille avec nos élus pour ce moment convivial et de partage. Au nom de tout le conseil municipal et en mon nom propre, je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne et heureuse année 2025, et je vous présente nos meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite pour vous et pour ceux qui vous sont chers.

Cette année, j'ai choisi de vous accueillir à l'école, le phare de notre village, pour vous montrer notre cour d'école écologique et la cantine, témoins du travail remarquable accompli.

Les médias ont souvent évoqué les problématiques rencontrées par les maires : violence, conflits de voisinage, excès de vitesse, déjections canines, et les économies que l'État souhaite faire sur le dos des collectivités. Depuis 2014, notre dotation globale de fonctionnement a diminué de moitié. Plus de 57 000 conseillers municipaux et 27 000 maires ont démissionné depuis le début de ce mandat, symptôme d'un malaise palpable.

La situation nationale et internationale est instable et inquiétante, ce qui tend à plomber l'énergie ambiante. Nous ressentons tous cette crise de confiance entre les collectivités et l'État, qui diminue et recentralise les moyens. Malgré cela, nous devons recentrer nos efforts sur notre communauté locale et garder confiance.

Nous sommes conscients du poids de la dette publique et de la nécessité de prioriser les dépenses malgré la suppression de presque toutes nos recettes fiscales. La commune est le dernier rempart de la République, et nous devons maintenir la confiance et la solidarité au sein de notre communauté.

Les statistiques annuelles de la Gendarmerie montrent une hausse des violences intra-familiales et de la délinquance routière, mais une baisse des cambriolages. En ce qui concerne les risques naturels, nous avons entrepris des travaux de rénovation de la dique pour protéger les habitants des crues.

Notre service culture a pour objectif de nous ouvrir à la culture, de nous élever et de nous amener vers plus d'humanité. La gratuité de tous les événements organisés à Lauris a permis à chacun de participer, quels que soient ses moyens. Nos deux festivals emblématiques, le festival de voix partagées et le festival de la couleur naturelle, ont été des succès.

Les activités associatives jouent un rôle crucial dans l'intégration et la socialisation. Grâce à elles, nous apprenons à nous connaître, à nous apprécier et à respecter les règles communes. Je tiens à remercier l'ensemble des bénévoles qui animent les 80 associations de notre village.

Pour l'axe des transitions, nous avons ouvert un grand jardin public pour sensibiliser les enfants à la biodiversité et à sa protection. Le projet de concession solaire pour la neutralité carbone est en cours, et la cour de l'école a été désimperméabilisée et plantée pour être plus écologique.

La cantine scolaire sert des produits à 95,11 % biologiques et 35 % d'origine locale. Manger bio et local est bon pour la santé, l'environnement, les agriculteurs, l'économie locale et pour contenir les effets du changement climatique.

En conclusion, je souhaite que Lauris soit un village éducateur, où l'adulte montre l'exemple, où l'on se salue à chaque rencontre, et où il y a le respect de soi, des autres et de l'environnement. Apprécions ces petits liens qui font du bien. Notre vie de village, c'est le bonjour, un sourire en se croisant, un petit échange de rien au marché, chez un commerçant, à la bibliothèque.

Je vous souhaite à nouveau, à toutes et tous, une très belle année 2025. Elle sera aussi ce que nous en ferons tous ensemble.

Encore bonne année à tous. Le pot de l'amitié bio et local préparé par l'équipe du restaurant scolaire est ouvert.